

Ausschreibung Bachelor- oder Masterarbeit (Deutsch/Englisch)

Thema: *Untersuchung zu den Arbeitsmarktchancen von Absolventinnen und Absolventen des englischsprachigen Studiengangs „International Business“ der OTH Amberg-Weiden*

Hintergrund:

Der englischsprachige Bachelorstudiengang *International Business* an der OTH Amberg-Weiden bereitet Studierende auf Tätigkeiten in einem internationalen wirtschaftlichen Umfeld vor. Mit dem zunehmenden Angebot englischsprachiger Studienprogramme in Deutschland ist es von Interesse zu untersuchen, wie Absolventinnen und Absolventen dieses Studiengangs auf dem (deutschen) Arbeitsmarkt positioniert sind und welche Faktoren ihren Berufseinstieg beeinflussen.

Ziel der Arbeit:

Ziel der Bachelorarbeit ist es, die Arbeitsmarktchancen von Absolventinnen und Absolventen des Studiengangs *International Business* systematisch zu analysieren. Im Fokus stehen dabei insbesondere:

- Berufseinstieg und Beschäftigungssituation nach dem Studienabschluss
- Branchen, Unternehmensgrößen und Tätigkeitsfelder
- Regionale und internationale Mobilität
- Bedeutung der englischsprachigen Ausbildung für Arbeitgeber
- Vergleich zu Absolventinnen und Absolventen deutschsprachiger BWL-Studiengänge

Methodisches Vorgehen:

Die Arbeit kann empirisch ausgerichtet sein (z. B. durch eine Absolventenbefragung, Interviews oder Auswertung vorhandener Alumni-Daten) oder eine Kombination aus Literaturrecherche und Datenanalyse umfassen. Die genaue methodische Ausgestaltung wird individuell abgestimmt.

Anforderungen:

- Studium im Bereich Betriebswirtschaft, International Business, Wirtschaftspsychologie oder verwandter Fachrichtungen
- Interesse an empirischer Forschung und arbeitsmarktrelevanten Themen
- Gute Deutsch- und Englischkenntnisse
- Selbstständige und strukturierte Arbeitsweise

Betreuung:

Die Betreuung erfolgt durch Prof. Dr. Laura Denise Fischer, Fakultät WEBIS, OTH Amberg-Weiden.

Beginn:

Ab sofort

Bewerbung:

Interessierte Studierende senden bitte ein kurzes Motivationsschreiben sowie einen aktuellen Notenauszug an la.fischer@oth-aw.de

Bachelor and Master's Thesis Announcement

Topic: *An Analysis of the Employment Prospects of Graduates from the English-Taught Bachelor's Program "International Business" at OTH Amberg-Weiden*

Background:

The English-taught Bachelor's program *International Business* at OTH Amberg-Weiden prepares students for careers in international business environments. With the growing number of English-language degree programs in Germany, it is important to examine how graduates of such programs are positioned in the (German) job market and what factors influence their career entry.

Objective of the Thesis:

The aim of this bachelor thesis is to analyze the employment prospects of graduates from the *International Business* program. The study should explore, among other aspects:

- Employment status and first job positions after graduation
- Industries, company sizes, and functional areas of employment
- Regional and international mobility of graduates
- Perception of English-taught programs among employers
- Comparison with graduates from German-taught business programs

Methodology:

The thesis may take an empirical approach (e.g. surveys or interviews with graduates, or analysis of existing alumni data) or combine empirical research with a literature-based analysis. The exact methodological design will be defined in consultation with the supervisor.

Requirements:

- Enrollment in Business Administration, International Business, or a related study program
- Interest in empirical research and labor market topics
- Good command of German and English

- Independent and well-organized working style

Supervision:

The thesis will be supervised by Prof. Dr. Laura Denise Fischer, Weiden Business School, OTH Amberg-Weiden.

Start:

ASAP

Application:

Interested students are invited to submit a short motivation letter and a current transcript of records to la.fischer@oth-aw.de